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平成２８年度第６回石狩市浜益区地域協議会議事録 

 

日 時：平成２９年１月１２日（木）１６：００～１７：１０ 

 

場 所：浜益支所庁議室 

 

資 料：会議次第 

    平成２９年度地域自治区振興事業予算要求書集計              資料①－１ 

    平成２９年度当初要求事業予算調書「増毛山道トレッキング事業」      資料①－２ 

    平成２９年度当初要求事業予算調書「増毛山道笹刈り体験事業」       資料①－３ 

    道の駅図面                                資料② 

    浜益厚田間乗合自動車の利用状況について                 資料③ 

                 

                    ＝会議次第＝ 

１．開 会 

２．会長あいさつ 

３．協議事項 

 １）平成２９年度地域自治区振興事業について  

４．報告事項 

 １）道の駅の状況について 

 ２）浜益厚田間乗合自動車の利用状況について 

５．その他 

   ６．次回開催日程について 

７．閉 会 

 

出席者：１９人（委員１２名、職員７名）傍聴人：０名 

   委    員          職            員 

 役 職  氏   名  出欠       所                 属  氏   名 

 会 長 赤間 聖司  ○ (支所）支所長 佐々木政人 

 副会長 大久保滿彦   ○ (支所）地域振興課長兼都市整備課浜益支所担当課長 木村 新吾 

 委 員 寺山 広司 ○ (支所）市民福祉担当課長併任浜益生涯学習課長 笹  富雄 

 委 員  久慈 貞子   ○ 
(支所）保健福祉担当課長兼はまます保育園長 

    兼浜益国保診療所庶務課長 
若狭  康晴 

 委 員 德地 克実   ○ (支所）地域振興課地域振興担当主査兼産業振興担当主査 藤巻 誠一 

 委 員  小田 則貞   ○ (支所）地域振興課地域振興担当主任兼産業振興担当主任 須田  恒 

 委 員  安保美佐子   ○ (本庁) 企画経済部渉外調整担当参事 中西 章司 

 委 員  三上 正信   ○ (本庁) 環境市民部広聴・市民生活課長 田村奈緒美 

 委 員 白井かの子    (本庁) 環境市民部広聴・市民生活課生活安全担当 玉井 真弓 

 委 員 羽立  裕子   ○   

 委 員 岸本 紀子   ○   

 委 員 小笠原輝幸     

 委 員  山本 侑香      

 委 員  石川  宗  ○   

委  員 辻 カヨ子  ○   
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１ 開  会 

【木村課長】 

皆様、本日はお忙しい中お集まりいただきありがとうございます。 

只今より平成２８年度第６回浜益区地域協議会を開催いたします。開会にあたりまして赤間会長より

ご挨拶をお願いいたします。 

 

２ 会長あいさつ 

【赤間会長】 

明けましておめでとうございます。皆様にはご健勝にて新しい年を迎えられたことと、お喜び申し上 

げます。本年が皆様に取りましても、浜益区に取りましても、明るく希望に満ちた、災害の無い穏やか

な年となりますよう念願いたしております。 

さて、浜益区は依然として人口の減少に歯止めが効かず、高齢化率も５０パーセントを超え、地域活

力の衰退が危惧されてきております。このような状況の中、区民が安心して、この住み慣れた地域でい

つまでも暮らせるような地域づくりを、浜益支所と一体となって取り組んでいかなければならないと考

えております。私どもの任期も残り９ヶ月あまりでございます。皆さんで活発な議論の中から、将来に

つながる地域振興事業などの立会いができればと思っております。また各委員におかれましては、それ

ぞれの推薦母体などでの会議や会合の中で、地域協議会での協議内容などの情報を提供していただくと

ともに、各団体、皆さんのご意見や要望などについてもお聞きし、この地域協議会に提案いただき、皆

さんで協議検討し、浜益区の地域振興策などに反映できればとも考えておりますので、よろしくお願い

いたします。 

本日提案されております地域自治区振興事業については、平成２９年度の新規事業でございます。浜

益区の振興基金事業としてどうなのか、十分な協議をして行きたいと思いますので、各委員の忌憚の無

いご意見をお願いいたします。 

【木村課長】 

ありがとうございました。 

それでは、これからの議事進行については、会長に議長をお願いいたします。 

 

３ 協 議 事 項 

【赤間会長】 

はじめに協議事項１）平成２９年度地域自治区振興事業追加分について、担当よりご説明をお願いし

ます。 

【藤巻主査】 

平成２９年度地域自治区振興事業追加分について、資料に基づきご説明申し上げます。 

 

資料①－１ 平成２９年度地域自治区振興事業予算要求書集計               

 資料①－２ 平成２９年度当初要求事業予算調書「増毛山道トレッキング事業」   

 資料①－３ 平成２９年度当初要求事業予算調書「増毛山道笹刈り体験事業」      

  

（説 明） 

   

【赤間会長】 

只今、協議事項１）平成２９年度地域自治区振興事業追加分について説明がありましたが、はじめに

「増毛山道トレッキング事業」について、質問ご意見等を受けたいと思います。何かございませんか。 

【寺山委員】 

参加人数の５０名というのは、実際、妥当な人数なのですか。 

【藤巻主査】 

増毛町側でもトレッキング事業を行っておりまして、浜益側でも昨年「山の日」制定記念に４０名で

行っているのですが、参加者はすぐ集まる状況です。 

【辻委員】 

トレッキングの募集は具体的にどのような形で行うのですか。 
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【藤巻主査】 

昨年の「山の日」制定記念の例から言いますと、インターネットを介しての募集が主だったと聞いて

おります。 

【赤間会長】 

私から１点よろしいでしょうか、増毛町としてのかかわり、取り決めをしているか。 

【木村課長】 

トレッキングに関しては特に携わっては…。 

【赤間会長】 

町では補助金等なにも出していないということですね。他にございませんか。 

【委員多数】 

ありません。 

【赤間会長】 

次に、「増毛山道笹刈り体験事業」について、質問ご意見等を受けたいと思います。何かございませ

んか。 

【三上委員】 

事業自体は非常に賛同できるのですけれど、支出を見ますと募集方法に要する経費の計上が無いので、

募集方法はどのようにするのでしょうか。 

【木村課長】 

ホームページ等で募集をかけることになると思います。 

【赤間会長】 

他にございませんか。 

【寺山委員】 

トレッキング事業にはガイド代とあるのですけれども、笹刈り事業もガイド代は必要なのではないの

ですか。どのような考え方なのですか。手伝いだから要らないという考えなのですか。 

【木村課長】 

トレッキングの場合でしたら説明をしながら、みんなでゆっくり歩いていくというようなスタイルな

のですけれども、今回は集まった人にただ、お前たちやって来いということでなく、当然、会の人も行

くことになると思うのですけれども、そちらの費用というのは特に見てはいないです。 

【寺山委員】 

付けなくていいのですか。 

【藤巻主査】 

トレッキングの場合は、木村課長が言われたように、色々な説明でガイドが必要なので人件費として

見込んでいますけれども、笹刈りというのは、参加された方たちにも体験はしていただくのですけれど

も、維持・管理という側面もあるものですから、まずは自分達で率先して行うという意味合いのもと、

その人件費については計上していないということになります。 

【寺山委員】 

１日で終わるものなのですか。 

【藤巻主査】 

体験としては１日を考えていて、その他に維持・管理を含んでおりますので、黄金山岳会を中心とし

た方たちでやっていく、という様なイメージではあります。 

【寺山委員】 

増毛山道を残さなければならないのであれば、事業で維持整備を行ってはいけないのですか。 

【木村課長】 

維持管理的なものは、基金事業としてなじむのかと考えたときに、それはなじまないのではないかと

いうことで、体験してもらって、キレイにしてもらいましょうか、という考えになっております。 

【寺山委員】 

残りは手弁当で行うことですか。 

【木村課長】 

そうなっております。 

【大久保委員】 

これだけ備品をそろえるわけですから、単年度というわけではないですよね。笹刈り体験だけは１回

限りということですか。 
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【藤巻主査】 

基金は３年を１サイクルとしてみますので、事業費見込みを見ていただければわかるのですけれども、

２９年度については２５万５千円ということになっております。これは備品購入費等があることからこ

の金額になっておりますけれども、残り２年間については、需用費、使用料、役務費、この辺の部分に

なりますので、残りの補助としては８万円くらいかなというイメージではあります。 

【木村課長】 

場合によっては、機械が壊れたなどとなると、次年度以降は変わるかもしれません。 

【赤間会長】 

他にございませんか。 

【辻委員】 

笹刈りの体験というイメージがわからないのですけれども、刈り払い機、チェーンソーを使っている

人以外は鎌とか使うのですか。 

【木村課長】 

刈った笹を処理するというような作業になると思います。 

【佐々木支所長】 

中には実際にやる人もいると思います。 

【赤間会長】 

他にございませんか。 

【委員多数】 

ありません。 

【赤間会長】 

只今、事務局の方からご説明がありました、この２事業について平成２９年度新規事業として予算要

求することに意義ございませんか。 

【委員多数】 

ありません。 

【赤間会長】 

それでは異議なしということで、２事業につきましては、浜益区地域自治区振興事業として予算要求

についてよろしくお願いします。 

 

４ 報 告 事 項 

【赤間会長】 

報告事項１）道の駅の状況について、ご説明お願いいたします。 

【中西参事】 

道の駅の状況について、資料に基づきご説明申し上げます。 

 

資料②  道の駅平面図   (説 明) 

 

【赤間会長】 

只今、報告事項１）道の駅の状況について説明がありましたが、質問ご意見等を受けたいと思いま

す。何かございませんか。 

【小田委員】 

冬期間の営業はどうなっておりますか。 

【中西参事】 

トイレは２４時間通年でオープンします。年末年始を除いて通年で営業する形で考えております。 

【赤間会長】 

他にございませんか。 

【德地委員】 

入るテナントは決まったのですか。 

【中西参事】 

テナントについては、今年の７月頃に広報して決定する予定をしております。今情報提供は随時して

いるところでございますが、まだ確定した図面が出来上がっておりませんでしたので、今から、こうい

った形も含めて、徐々にお示しして、正式な募集は７月を今考えております。 
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【德地委員】 

１階は通年ですね。 

【中西参事】 

１階は通年で考えております。 

【德地委員】 

２階はどのように考えておりますか。 

【中西参事】 

２階については夏場、７ヶ月ぐらいの営業かなというふうに予定しております。 

【赤間会長】 

他にございませんか。 

【寺山委員】 

地域特産品というのは、要するに直売場ですよね。これは外に出さないで、中に入れることになるの

ですか。 

【中西参事】 

外にも臨時的にできる形は整えております。 

【寺山委員】 

それと合わせて内部に常設するということですか。 

【中西参事】 

常設は建物の内部あるということです。臨時は駐車場の間にイベント広場という形で、テントを設置

するとか、臨時的に出展できるような形を整えることです。 

【寺山委員】 

災害のときの状況とかは考えているのですか。 

【中西参事】 

基本的に地域防災計画の中で、この辺りの災害対応については、隣の学校が避難所として指定をされ

て、組み立てられておりますが、往来する人が増えるという部分も含めての対応ということで、今、国

と、国道の属施設なので、その対策の備品等含めて設置をしていくという形になるかと思われます。 

【寺山委員】 

数年に１度ぐらいしかないのですけれども、風雪で通行止めになったりする場合は、学校というより

は、こういうような所のほうが退避しやすいのですが。 

【中西参事】 

通年２４時間トイレを開けていると同時に、そこにドリンクを含めた自動販売機を２４時間通年開け

ることで、一時的には逃げ場になるということで考えております。 

【寺山委員】 

外見上ガラス張りですが、冬期間の汚れなどの維持・管理は出来るよう運営管理上は含めて考えてい

るのですか。 

【中西参事】 

ガラスのコーティングを船のガラスとかに使うような、塩水を弾きやすいコーティングをされたガラ

スを入れるという事と、あとは水洗いできるように上から水をかけられるような仕組みを今整えており

ます。 

【寺山委員】 

バス停ですが、外には人が入れるような囲いのようなものはあるのですか。 

【中西参事】 

トイレの前の自動販売機と椅子を含めて、バス待合スペースと書かせていただいているのですが、こ

ちらを使っていただければと考えております。 

【赤間会長】 

他にございませんか。 

【委員多数】 

ありません。 

【赤間会長】 

次に報告事項２）浜益厚田間乗合自動車の利用状況について、ご説明お願いいたします。 

【田村課長】 

浜益厚田間乗合自動車の利用状況について、資料に基づきご説明申し上げます。 
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資料③  浜益厚田間乗合自動車の利用状況について  (説 明) 

 

【赤間会長】 

只今、報告事項２）浜益厚田間乗合自動車の利用状況について説明がありましたが、質問ご意見等を

受けたいと思います。何かございませんか。 

【辻委員】 

予約しなければいけないというのがネックになっていますね。お年寄りにとって電話予約が億劫だと

いう話も聞かれます。 

【赤間会長】 

他にございませんか。 

【寺山委員】 

子供が少なくなっていることなどを考えると、区内で上手に利用していくことを考えていかない段階

なのではないかと思います。 

今後、高齢化に伴って免許を返納する時代になってきますので、利用者は増えるとは思うのですが。 

【赤間会長】 

次回までにいいアイデアを出してもらえればと思います。 

 

５ そ の 他 

【赤間会長】 

次にその他について、何かございますか。 

【佐々木支所長】 

平成２６年度より平成２８年度、この３月まで３年間になりますけれども、浜益区の地域おこし協力

隊として、瀧さんご夫妻に地域振興についてご尽力をいただきましたけれども、協力隊としての任期は

この３月で終了となりますけれども、現時点で浜益区に定住するという予定でございます。 

協力隊としての任務は終わりますけれども、引き続き瀧さんご夫妻に対しまして、今後ともご支援、

ご協力のほどよろしくお願い申し上げまして、報告とさせていただきます。 

【赤間会長】 

他にございませんか。 

【木村課長】 

３月５日(日)地域おこし協力隊の活動報告会を兼ねました、イベントを浜益温泉で開催いたします。 

詳細は２月の全戸配布で周知する予定ですけれども、静岡県の名産品ですとかの販売を予定しており

ますので、協力隊最後のイベントですので、時間のある方はぜひ参加いただきたいと思います。 

【赤間会長】 

只今、ご説明のありましたとおり、時間にある人はぜひ参加していただければと思います。 

その他について何かございますか。 

【藤巻主査】 

お手元の方に、前回の協議会以降、本日までの新聞記事等を皆さんに配布しておりますので、ご家庭

にお戻りになってからご覧頂ければと思います。 

 

６ 次回開催日程について 

【赤間会長】 

次に次回開催日程について、事務局から提案願います。 

【藤巻主査】 

次回開催につきましては、３月２３日木曜日１８時００分から予定しておりますので、近くになり

ましたらご連絡いたしますので予定しておいてください。 

【赤間会長】 

只今、事務局から提案がありましたとおり、次回開催は３月２３日木曜日１８時００分から予定して

おりますのでご出席のほど、よろしくお願いします。 

 

７ 閉   会 

【赤間会長】 
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 以上をもちまして平成２８年度第６回浜益区地域協議会を閉会いたします。ご苦労様でした。 

 

平成２９年２月１７日議事録確定 

 

                                石狩市浜益区地域協議会 

  

                                会 長  赤 間 聖 司 


